



# Congreso decidirá cómo financiar la elección de jueces

## Postura del INE.

El Presidente propone usar los fideicomisos del Poder Judicial: “alcanza con menos de la mitad”

RAFAEL MONTES Y PEDRO DOMÍNGUEZ/ CIUDAD DE MÉXICO

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, consideró que la fuente del financiamiento para una eventual elección de jueces, magistrados y ministros deberá ser definida por el Poder Legislativo e insistió en que hasta ahora no se cuenta con los elementos suficientes para hacer un cálculo del eventual costo que tendría dicho proceso.

Luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que “el remedio y el trapito” para financiar la elección mediante voto popular de juzgadores en el país sería que se utilicen los recursos de los fideicomisos del Poder Judicial, Taddei Zavala se desmarcó sobre de dónde podría salir el dinero para tal finalidad.

“Creo que ese es un tema que le toca al Poder Legislativo, en ese sentido, lo que nosotros planteamos el día de ayer (martes) es lo que nos hemos propuesto desde el primer día: que el instituto actúe como el encargado de organizar un proceso electoral, es

el lugar en el que debe estar el instituto, no más, no menos; ese es el lugar que le corresponde institucionalmente hablando y como un organismo del Estado mexicano”, dijo luego de las sesiones del Consejo General.

“Nunca en ningún momento acepté dar costos de un proceso, porque lo que planteamos es todo lo que se requiere antes de determinar un presupuesto, y que quedó muy claro, al menos esa fue nuestra postura, no tenemos elementos para definir cuánto cuesta”.

## “Que paguen la mitad”

El presidente Andrés Manuel López Obrador propuso que el Poder Judicial pague con la mitad de los 20 mil millones de pesos que tiene en fideicomisos el costo del proceso para elegir a través del voto popular a jueces.

En la conferencia mañanera de Palacio Nacional, consideró que este proceso no debe tardar tanto y se debería llevar a cabo en el primer trimestre de 2025.

“Le voy a dar el remedio y el trapito, que aporte el Poder Judicial la mitad de lo que tienen guardado en los fideicomisos, con eso alcanza, que ellos ayuden, si es una reforma para mejorar el Poder Judicial, tienen 20 mil millones de pesos guardados, claro que alcanza hasta con menos de la mitad”, expresó. ■